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题目：神的安慰 

 

听衆朋友，您好，弟兄姐妹，平安。今天，我们开始查考新约哥林多后书。我们看

第一章第 1 到第 9 节。 

 

哥林多教会一直以来是一个分裂的教会，在当中有许多的世俗私欲，他们的信仰教

义也有很多的问题，这些都在保罗的第一封书信里呈现出来。这是一封相当严厉的

书信，这也是一封纠正的书信，保罗试着在书信里要来引导归正许多在哥林多教会

里存在的错误教义，试着要将他们从肉体的私欲中带领出来，进入真正属灵的生

命。关于哥林多教会一个很明显的标记是，就是他们有分党分派的存在。因为有些

人说「我是浸信会的」有些人说「我是五旬节会的」还有些人说「我是拿撒勒人教

会的」或者他们实际上是在说：「我是属亚波罗的；我是属矶法的；我是属保罗

的；我是属基督的。」 

 

因此，保罗写信给哥林多教会，指责这种分党分派的现象。他写信为要将他们从世

俗私欲和错误的教义中，引导归正过来。但是保罗的第一封书信，却对哥林多教会

的人们带来两极化的影响。有些人确实回转过来，归回正路，他们真真实实地接受

保罗第一封书信的内容；但是也有些人们却是变得更加刚硬地抵挡保罗。 

 

他们绝望地开始对保罗发出质疑，开始挑战保罗对自己身为使徒的宣告，保罗以使

徒的权柄来向他们说话。 

 

因此，保罗从提多那里得知，哥林多教会的状况。当保罗第一次在哥林多事奉的时

候，提摩太已经与他在一起了。因此，在保罗写信给哥林多教会的时候，他与提摩

太一同向教会问安。现在，留意在哥林多后书第一章第 1 节里，保罗坚定地说：

『奉神旨意作基督耶稣使徒的保罗』。 
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有些人们挑战、质疑保罗身为使徒的身份，说他只是自己取得使徒的名份。在书信

的一开始，保罗宣告他成为使徒是按着神的旨意的事实。 
 

当保罗在写哥林多前书的时候，在第十二章里，他说：「岂都是使徒吗？岂都是先

知吗？岂都是教师吗？岂都是行异能的吗？」这答案很明显是否定的，因为这是一

个反问句。因此，「保罗，奉神旨意作耶稣使徒的」然而，神并没有呼召所有人都

成为使徒。 
 

现在问题是，「神呼召你成为什么人？」如果我要写信给教会，我会这么写：「奉

神旨意作牧者／教师的查克」；我不能真的这样写说「奉神旨意作耶稣使徒的查

克」，因为这不是我在主的肢体里所得到的呼召。神呼召我来成为一个牧者／教

师；而有些人可能会写：「奉神旨意作技师的法兰克」或是「奉神旨意作渔夫的约

翰」等等，因为神已经呼召人们进入各种不同的职业。重要的是在于，我是奉神的

旨意成为祂所呼召我成为的人，我是在做着神的旨意要我去做的工作。而当你能为

自己的生命肯定地说：「我是按着神的旨意和计划来生活行事」，那是奇妙无比的

事。无论我在做什么工作，我是奉着神的旨意成为那样的人。 

 

因此，哥林多后书第一章第 1 节说：『奉神旨意作基督耶稣使徒的保罗和兄弟提

摩太，』 
 

因为保罗首次拜访哥林多教会的时候，提摩太正在那里教导并且事奉，因此保罗加

上提摩太一起向哥林多教会问安。「我们的兄弟提摩太」， 

 

哥林多后书第一章 1 节说：『写信给在哥林多神的教会，并亚该亚遍处的众圣

徒。』 
 

他把所有在哥林多附近一带，和亚该亚的教会都包括在内。 

 

哥林多后书第一章 2 节说：『愿恩惠、平安从 神我们的父和主耶稣基督归与你

们！』 

   

我们可以认得出这是保罗典型的问安形式。他在许多书信中，都是以类似的问安作

开始，「愿恩惠」这是希腊人向对方的问安方式。「平安 shalom」则是犹太人的

问安，恩惠 caras 这是希腊文的问安，而平安 shalom 是犹太人的问安语。这些美

好的语词在新约圣经中，如同双胞胎一样交织地出现。 
 

「从神我们的父和主耶稣基督」我要再一次地指出，主耶稣基督并不是祂的名字。

耶稣是主的名字；主是祂在与我们的关系上，重要的称谓。有许多时候，人们以为

主。耶稣。基督是祂的第一个名字，中间名字和姓氏。但是，主是一个称谓，这个

字很重要地表明出我与祂的关系，这显明瞭我是一个仆人；耶稣是我的主人。对我

来说要承认这件事，我才能够被拯救，这是必要的事。罗马书第十章 9 节说：



哥林多后书 1:1-9 3

『你若口里认耶稣为主，心里信 神叫他从死里复活，就必得救。』因此，主这个

称谓表明我与祂之间的关系。 
 

再一次地说，「基督」是祂的使命，祂是被膏立的那一位，祂是弥赛亚。这也说明

瞭一个事实，就是神所应许的拯救，要藉着祂来完成。 

 

哥林多后书第一章第 3 节说：『愿颂赞归与我们的主耶稣基督的父 神，就是发

慈悲的父，赐各样安慰的神。』 
   

我们可以再一次知道这是保罗典型的问候，在以弗所书 1 章 3 节，他说：『愿颂

赞归与我们主耶稣基督的父神！他在基督里曾赐给我们天上各样属灵的福气』。保

罗对以弗所书开始的方式与哥林多后书这里很相似。首先，是对人们的问候，愿恩

惠和平安归与他们；还有表明他自己的使命，他是按着神的旨意，是一位使徒；接

着将颂赞和感恩归给神。「blessed 」事实上是「愿颂赞归给我们的主耶稣基督

的父神，祂是赐下慈悲怜悯的父，也是使人得安慰的神。」 

  

哥林多后书第一章第 4 到第 6 节说： 

1:4 我们在一切患难中，他就安慰我们，叫我们能用 神所赐的安慰去安慰那遭

各样患难的人。 

1:5 我们既多受基督的苦楚，就靠基督多得安慰。 

1:6 我们受患难呢，是为叫你们得安慰，得拯救； 

   

因此，保罗在这里是说到他所经历过的痛苦，他所受过的苦难，以及他所面对过的

压迫患难。在我们的心中很难明白为什么神容许我们去经历苦难，为什么神容许我

们去经过患难？为什么神容许我们去受痛苦。因为我们相信祂是一位爱的神，我们

也知道祂能掌控我们生活的环境，以及那些进入我们生命中事物。对我们来说，如

果神是如此地爱我，那么要明白神为什么容许我去受苦是一件很困难的事，为什么

神会容许我去受痛苦呢？ 

 

现在，保罗告诉我们，他经历了这些苦难的事也是为了他可以接受神对他的安慰；

他也可以用自己所得到的安慰，去安慰那些受到痛苦的人们。因此，为了这些人的

缘故，而不只是为了保罗自己，神容许这些事临到保罗身上，因为他必须在这些领

域里被神服事安慰他，以至于他可以在这相似的处境里去服事别人。 
 

当我回顾自己的生命，我明白到神是容许许多困难的经历临到我的身上，使我能够

真正地明白，同情以及去服事那些同样经历了类似困难的人们。因此，能够回答

说：「我明白你的感觉，我也曾经历这些事，我知道你的感受」，能够这么说总是

好的。 
 

因此，保罗能够说：「嘿，我知道这些痛苦，我知道这些患难，我也曾是如此。」

他能够安慰人们。当我经历这些事的时候，神向我证明瞭祂的信实。神带领我经
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历，神加添力量给我，神给我所需要的安慰，因此，我能够用从神那里的安慰，去

安慰那些有需要的人们。保罗说：「因此，为了你们的缘故，我能够给你们这样的

安慰劝勉，这是自己曾经领受过的安慰。」 

 

哥林多后书第一章第 6 和第 7 节说： 

1:6 我们受患难呢，是为叫你们得安慰，得拯救；我们得安慰呢，也是为叫你们得

安慰；这安慰能叫你们忍受我们所受的那样苦楚。 

1:7 我们为你们所存的盼望是确定的，因为知道你们既是同受苦楚，也必同得安

慰。 

 

「我知道神是信实的，甚至你们受苦如同我受苦一样，我知道你们也将会得胜，如

同我已经得胜了一样。」因此，保罗能够鼓励那些仍然在经历苦难的人们，告诉他

们将会得胜；因为「我也曾经历那些事，而神带领我走过并且得胜了；我知道祂也

会带领你们经历之后得胜。」 

 

哥林多后书第一章第 8 节说：『弟兄们，我们不要你们不晓得，我们从前在亚细

亚遭遇苦难，』 

 

现在，当保罗写这书信，就在他经历了在以弗所面对的苦难之后，这是被记载在使

徒行传第十九章的后半部份。当保罗在以弗所的时候，许多人归向主基督。所以银

匠底米丢，召集了他那个行业里所有的同行，说： 
 

19:25「众位，你们知道我们是倚靠这生意发财。 

19:26 这保罗不但在以弗所，也几乎在亚细亚全地，引诱迷惑许多人，说：『人

手所做的，不是神。』这是你们所看见所听见的。 

19:27 这样，不独我们这事业被人藐视，就是大女神亚底米的庙也要被人轻忽，

连亚细亚全地和普天下所敬拜的大女神之威荣也要消灭了。」 

19:28 众人听见，就怒气填胸，喊着说：「大哉，以弗所人的亚底米啊！」满城

都轰动起来。众人拿住与保罗同行的马其顿人该犹和亚里达古，齐心拥进戏园里

去。 

19:33 有人把亚历山大从众人中带出来，犹太人推他往前，亚历山大就摆手，要

向百姓分诉； 

19:34 只因他们认出他是犹太人，就大家同声喊着说：「大哉！以弗所人的亚底

米啊。」如此约有两小时。 

 

当使徒保罗听到这件事之后，他也想要进到戏园去，但是一些爱他的教会领袖对他

说：「你不要进去，人们会把你撕碎」 
 

结果，保罗必须从以弗所逃离出来，他的生命在危险中。因此，他离开了以弗所，

去到马其顿。 一般都认为当保罗是身在马其顿的特罗亚时候，就在他刚刚经历在

以弗所的可怕事件，他的生命受到真正的威吓之后，他写了这封哥林多后书。 
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哥林多后书第一章第 8 节说：『弟兄们，我们不要你们不晓得，我们从前在亚细

亚遭遇苦难，被压太重，力不能胜，甚至连活命的指望都绝了；』 
 

这些事件是太沈重，太危险了，它超过我所能负荷。我真的对自己的生命感到绝

望，我觉得生命已经到了尽头。 

 

哥林多后书第一章 9 节说：『自己心里也断定是必死的，叫我们不靠自己，只靠

叫死人复活的神。』 
 

我相信在许多困难的时刻里，有许多次，神是带领我们走到自己的尽头，无论在情

感上，身体上，或许是经济上，我们都已经到了尽头，再也无路可走了。我们已经

到了真正放弃的时刻，我们说：「我已经受够了，我再也不能做任何事了，我已经

够了。」有许多次神带领我到那种境地，我想着：「就是如此了，这已经是尽头

了，是我力量和能力的尽头了。」在那里我已经放弃了，而我不是轻易放弃的人。

这是在我的属灵旅程里，我的问题之一，但是神将我带到这样的境地，我已经作了

每个尝试，我现在必须放弃。而你知道的，我发现有许多时候，当我到了自己必须

放弃的时候，直到我不再靠自己的努力和资源之后，我经验到神在我生命中的能力

和工作。 

 

我们经常发现在，在我们里面，当我们到了必须放弃的时候，我们被迫要放下自己

的时候，我们面对着从各方面而来的绝望，「就是这样了，我已经受够了，这就是

尽头，我现在只想全都放弃。」这就是神要工作，带来机会的时刻。 

 

因此，保罗也来到了同样的处境中，保罗也是这样的人，他是那种说干就干的人。

他也不会轻言放弃。因此，神将来带到生命绝望的处境当中。『我们被压太重，力

不能胜，甚至连活命的指望都绝了；自己心里也断定是必死的，叫我们不靠自

己，』但是将你带到这样的尽头，就是神的目的，这样你就不再靠自己，而是要来

学习只靠叫死人复活的神。 
 

好了，听衆朋友，弟兄姐妹，这次的经文查考到这里。下次，我们将继续查考哥林

多后书，请留意收听今日灵粮节目。 

 

「人的尽头，是神的起头」这不是圣经的经句，它是一首诗句，在当中却含着如此

多的真理。当我来到自己尽头的时候，我再也不能前进，那就是神在我的生命中，

开始工作的机会。我发现神常常将我带到这样的处境当中，为的是要让祂能够工

作。你看，我们失败的地方却时常是得到最大的胜利之处；因为我们来到了自己的

尽头，然后我们在那一刻转向神。因此，当许多人来到尽头的时候，当他们说：

「够了，我已经够了，这里就是尽头」不，那是你整个新的经历的开始，这是神的

能力要在你的生命中工作的开始。 


